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Niederschrift
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Straßen und

öffentlichen Flächen der Gemeinde Heist

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Protokollführer/-in

Entschuldigt fehlen:

Bürgermeister

Stimmberechtigte Mitglieder

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 08.11.2023 einberufen. Der
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Ausschuss für Umwelt, Straßen und öffentliche Flächen der Gemeinde Heist
ist beschlussfähig.

Sitzungstermin: Dienstag, den 21.11.2023

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr

Sitzungsende: 20:58 Uhr

Ort, Raum: Hotel Lindenhof, Restaurant, Großer Ring 7, 25492
Heist

Herr Erwin Aug FWH
Herr Frank Bartsch CDU
Herr Jörg Behrmann CDU stv. Vorsitzender
Herr Volker Hollander FWH Anwesend ab

20:14 Uhr
Frau Ute Jäger CDU
Herr Stefan Krüger CDU Vorsitzender

TSV "Gut Heil"
Heist

Herr Volker Marx SPD
Herr Andreas Möhle FWH
Herr Klaus-Dieter Redweik SPD Vorsitzender
Herr Heinz Seddig SPD

Frau Böhm

Herr Bürgermeister Jürgen
Neumann CDU

Herr Ludwig Albrecht CDU
Herr Hermann Suhl CDU



- 2 -

Die Sitzung ist öffentlich.

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

10 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Protokoll:

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden

2. Mitteilungen

3. Einwohnerfragestunde

4. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung

5. Anträge SPD-Fraktion: Baumpflanzung, Drängelgitter, Fahrradbügel, Stadtradeln

6. Wirtschaftlichkeitsberechnung Friedhof Heist
Vorlage: 1098/2023/HE/BV

7. Satzung der Gemeinde Heist über die Straßenreinigung
Vorlage: 1084/2023/HE/BV

8. Verschiedenes

zu 1 Begrüßung durch den Vorsitzenden

Der Vorsitzende Herr Redweik eröffnet um 20.00 Uhr die Sitzung und
begrüßt alle Anwesenden.

zur Kenntnis genommen

zu 2 Mitteilungen

Herr Redweik teilte mit, dass der Antrag für das Quartierskonzept auf den
Weg gebracht worden ist. Der Bund hat bereits eine Förderung i. H. von
75% zugesagt. Die restlichen 15% werden vom Land übernommen. Hier
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steht die Zusage jedoch noch aus.

zur Kenntnis genommen

zu 3 Einwohnerfragestunde

 Eine Bürgerin fragt nach den Messergebnissen des Funkmastes.

Laut Herrn Redweik hat die Messung bereits stattgefunden und hat

keine negativen Ergebnisse erbracht. Sobald die Auswertung

schriftlich niedergelegt wurde, werden die Werte auf der offiziellen

Seite der Bundesnetzagentur veröffentlicht.

 Eine weitere Frage lautet, ob das Tempomessgerät an der Straße

Birkenhorst umgestellt werden kann. Momentan steht es in der

Kurve, wo die Autofahrer grundsätzlich langsamer fahren. Wenn

diese jedoch vorbei ist, wird wieder Gas gegeben. Das Tempolimit

beträgt 30 km/h. Laut Aussage der Einwohnerin wäre ein

geeigneterer Platz am Hydranten ein Stück weiter. Herr Redweik

äußerte die Bitte, dass die Info bitte an den Bürgermeister oder an

den Bauhof Heist weitergeleitet wird.

 Das Sportvereinstor wurde schon mehrmals von Jugendlichen

verschleppt/weggestellt. Es wird drum gebeten, dieses zur

Vermeidung von Gefährdungen zu befestigen.

 Das Laub und teilweile auch trockene Äste von den Bäumen zur

Abgrenzung zum Sportplatz fallen auf Gehwege und private

Grundstücke. Es wird um Rückschnitt gebeten. Auch hierzu wurde

die Bürgerin gebeten, sich direkt an den Bauhof zu wenden.

 Ein anderer Bürger weist darauf hin, dass die Hecke an dem

kleinen Fußgängerdurchweg bei der Eisdiele „Kachelöffchen“ zur

Bundesstraße, zugewuchert ist, so dass die Stelle für Fußgänger

und Radfahrer sehr schwer einsehbar ist. Zur Vermeidung von

Gefährdungen besteht unmittelbarer Handlungsbedarf.

 Auch viele weitere Hecken sind zugewachsen, wie z. B. in der

Straße Grauer Esel.
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 Herr Redweik bittet auch hier darum, sich direkt an den

Bürgermeister oder an den Bauhof zu wenden. Zudem wird es im

März 2024 eine erneute Wegbegehung geben, wo ggf. solchen

Beanstandungen, soweit inzwischen nicht behoben, nachgegangen

wird.

zur Kenntnis genommen

zu 4 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift
der letzten Sitzung

Herr Hollander erschien um 20:14 Uhr und entschuldigte sich für die

Verspätung.

Zur Niederschrift der letzten Sitzung gibt es keine Einwendungen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 10 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 5 Anträge SPD-Fraktion: Baumpflanzung, Drängelgitter, Fahrradbügel,
Stadtradeln

Anträge der SPD-Fraktion:

 Drängelgitter
Frau Heike Ebert begründet den Antrag wie im beiliegenden
Schreiben.
Nach Diskussion wird als erstes über den weitestgehenden Antrag
abgestimmt.

Beschluss:
Der Ausschuss für Umwelt, Straßen und öffentliche Flächen stimmt
darüber ab, ob alle Gitter entfernt werden sollen.

mehrheitlich abgelehnt
Abstimmungsergebnis: Ja: 3 Nein: 7 Enthaltung: 0

Nun erfolgt die Abstimmung, dass nur ein Gitter entfernt wird.

Beschluss:
Der Ausschuss für Umwelt, Straßen und öffentliche Flächen stimmt
mit Stimmenmehrheit für das Entfernen eines Gitters.
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Mehrheitlich beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 2 Enthaltung: 1

 Fahrradhaltebügel
Frau Ebert begründet den Antrag wie im beiliegenden Schreiben
vor.
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt, sofern die Bügel
vollständig bezuschusst werden.

Beschluss:
Der Ausschuss für Umwelt, Straße und öffentliche Flächen
beschließt über den Antrag: Fahrradhaltebügel an der
Bushaltestelle Heideweg an der B431 einstimmig, dass diese
angebracht werden dürfen, solange sie vollständig bezuschusst
werden.

Einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 10 Nein: 0 Enthaltung: 0

 Stadtradeln
Frau Ebert begründet auch hier den Antrag und stellt sich als
Ansprechpartnerin erstmal zur Verfügung. Der Sportverein TSV Gut
Heil Heist steht laut Herrn Krüger als Multiplikator zur Verfügung.
Die Werbung wird dann über die Stadtradeln-App, Aushänge,
Newsletter und einem vom Land zu Verfügung gestellten Plakat
erfolgen.

Beschluss:
Der Ausschuss für Umwelt, Straße und öffentliche Flächen
beschließt einstimmig über den Antrag: Anmelden für das
Stadtradeln in Heist.

Einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 10 Nein: 0 Enthaltung: 0

 Baumbepflanzung
Nach Diskussion, in der einerseits auch auf Beseitigungen von
Verkehrsinseln lt. Wegeschauliste hingewiesen wurde, so dass in

diesen Fällen eine Baumbepflanzung nicht in Betracht kommt,
andererseits aber die Anpflanzung von Bäumen nicht nur das Ortsbild
verschönern, sondern auch aus Klimaschutzgründen sinnvoll
erscheinen dürfte, schlägt der Vorsitzende vor, den Antrag zunächst zu
vertagen, bis die Wegebegehung im März 2024 erfolgt. Dort soll
dann geprüft werden, ob solche Bäume in die noch vorhandenen und
nicht zur Beseitigung vorgesehenen Verkehrsinseln im
Kälbermoor/Rosentwiete setzt, deren Wurzeln keine Beschädigungen
hervorrufen und an welchen Stellen ggf. noch weitere Bäume
gepflanzt werden können.
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zu 6 Wirtschaftlichkeitsberechnung Friedhof Heist
Vorlage: 1098/2023/HE/BV

Die letzte Wirtschaftlichkeitsberechnung liegt bereits sechs Jahre zurück.

Der Kostendeckungsgrad liegt inzwischen nur noch bei 50%. Zu

berücksichtigen ist das öffentliche Interesse am Friedhof als Parkanlage

und für den Ehrenhain mit 30-40%. Eine Anhebung der Gebührensätze

zur Senkung der Fehlbeträge ist daher unvermeidlich. Der Vorsitzende des

Finanzausschusses weist darauf hin, dass die Kommunalaufsicht darauf

achtet, dass Gebühren kostendeckend erhoben werden müssen und

berichtet zudem über den Wegfall eines großen Steuerzahlers. In der

Diskussion tritt die Frage nach der Vergleichbarkeit mit den Kostensätzen

der Nachbargemeinden auf. Die Gemeinde Heist gehört nicht zu den

Gemeinden mit den höchsten Gebührensätzen.

Abstimmung: es wurde einstimmig dem Beschlussvorschlag zugestimmt.

Der Kostendeckungsgrad dürfte sich damit auf 58% belaufen. Eine

erneute Wirtschaftsberechnung erfolgt 2024.

Beschluss: Der Ausschuss für Umwelt, Straße und öffentliche Flächen
stimmt einstimmig dem Beschlussvorschlag zu.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 10 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 7 Satzung der Gemeinde Heist über die Straßenreinigung
Vorlage: 1084/2023/HE/BV

Beschluss: Der Ausschuss für Umwelt, Straßen und öffentliche Flächen
stimmt der Änderung der Satzung der Gemeinde Heist über die
Straßenreinigung einstimmig zu.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 10 Nein: 0 Enthaltung: 0
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Für die Richtigkeit:

Datum: 08.03.2024

zu 8 Verschiedenes

Herr Behrmann berichtet, dass der Fuß- bzw. Radweg von Heist nach

Haselau eine Zumutung ist. Dort muss unbedingt etwas gemacht werden.

Zudem wurde an der Einmündung Lehmweg zur B431 dieses Jahr bei

Bauarbeiten ein Sielanschluss erneuert. Seitdem klagt ein Anwohner über

Erschütterungen, wenn ein Bus vorbeifährt. Herr Behrmann hat sich davon

selbst überzeugt. Die Gläser wackeln wirklich im Schrank beim

Vorbeifahren von größeren Fahrzeugen. Herr Rieger von der

Amtsverwaltung soll informiert werden.

Im Kleinen Ring ist auf Höhe der Häuserblocks ein Schlagloch. Diese

Information wird an Herrn Rieger weitergeleitet.

In mehreren Straßen wurde Rollsplitt aufgetragen. Laut Herrn Behrmann

ist dort schon eine Fahrradfahrerin im Großen Kamp in der Kurve bei der

Eisdiele verunglückt, sodass sie mit leichten Verletzungen ins

Krankenhaus musste.

Zuständig für die Unterhaltung ist der Wegeunterhaltungsverband.

zur Kenntnis genommen

Gez. (Klaus-Dieter Redweik)
Vorsitzender

Herr
Frau

Gez. (Böhm)
Protokollführerin


